

# CORREO DE MALLORCA

## DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII  
NUMERO 6963

PALMA DE MALLORCA  
MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 1932

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1, y de 5 a 7  
TELEFONO, NUMERO 1645

### Los escalones del laicismo

Han comenzado en París las sesiones de estudio del Congreso Diocesano. El tema ha sido singularmente interesante: "La iniciación religiosa de los niños". Mme. Damez Arthaud disertó sobre la formación religiosa de los tres a los cinco años de edad.

"El respeto a los niños — dice — nos obliga ya en esa edad a tratarlos como seres inteligentes. Hablarles de su destino, del amor a Jesucristo, hacerles notar más explícitamente la presencia de Dios en los acontecimientos, ejercitarlos en la oración, despertar en ellos el sentimiento de lo sobrenatural, educar su voluntad, ponerles en contacto con los relatos bíblicos y evangélicos y, sobre todo, utilizar las fiestas de la Iglesia, Navidad y Pascuas, para darles a conocer la vida del Maestro".

El Congreso Diocesano de París ha desplegado ante Francia el programa de educación y formación diametralmente opuesto al que formuló Rousseau en su "Emilio", abriendo ancho cauce a las corrientes del moderno laicismo.

"Nosotros — dice el filósofo —, que nada queremos conceder a la autoidad, es decir, que no queremos conceder a nuestro "Emilio" cosa que no pueda entender por sí, ¿en qué religión le educaremos? ¿A qué secta agregaremos el discípulo de la Naturaleza? No le agregaremos a ésta ni aquélla, le pondremos en estado de escoger la religión a la cual le guíe el mejor uso de la razón".

Rousseau, no considerando suficientemente desarrolladas las fuerzas intelectuales del hombre, dudaba que a los diez y ocho años pudiera hablarse de la existencia del alma, como ser espiritual.

Nació, pues, el laicismo del sueño utópico de un hombre de erróneamente se alzó contra la condición salvaje de los hombres primitivos, que él pintó a capricho en un estado de perfección natural, en diálogo continuo con la Naturaleza, lejos de todo trato con sus semejantes.

Pero entre el laicismo de Rousseau y el laicismo moderno, que se nos quiere presentar como la última conquista de la libertad, media un abismo. Rousseau no concebía al hombre perpetuamente alejado de toda religión; retrasaba erróneamente su iniciación en la doctrina religiosa hasta la madurez intelectual, haciendo en contra de la doctrina referente a la existencia, atributos y dominio universal del Autor de esa Naturaleza, una excepción odiosa e ilógica, que no extendió a las verdades de orden histórico o geográfico o económico.

El laicismo moderno ha avanzado más; se ha declarado enemigo de Dios allí donde ha podido recorrer todas las etapas de su evolución; más aún, al negar la dependencia de la ley para con Dios ha deificado al individuo, negando consecuentemente los lazos que le unen con la patria.

Francia es un ejemplo bien elocuente. Laico en 1882, "significaba situarse en una región exterior a todas las morales confesionales, tratando de hallar en un vago deísmo nociones aceptables para todos los ciudadanos y proporcionarse la maligna satisfacción de defender a Dios contra todos los sacerdotes, rechazando, como una falsedad reaccionaria, la opinión según la cual, la escuela sin sacerdote era la escuela sin Dios".

En 1905, el laicismo, que era religioso, sin confesión determinada, se convirtió en enemigo de toda religión. "Nuestro tiempo — decía Havet en el Congreso de Tours — tiene ante sí la visión perfecta del *cero religioso*".

El tercer paso se dio en el mismo Congreso, al proponer René Bernard el averiguar "cuántos había en la Asamblea que desaprobaban los procedimientos que preconizaban la *deserción ante el enemigo de la patria*" y se encontró con la horrible realidad de que aquellos laicos, declarados ya ateos y decididos a sacar hasta la última consecuencia de su posición, votaban no condenar el Herveísmo, que les exhortaba a traicionar a la patria.

Es decir, que la evolución laica había señalado tres jalones en su avance, los tres inspirados en el egoísmo más feroz: deísmo, ateísmo, negación de la patria.

Ese ha sido el laicismo francés del que se ha ocupado el Congreso de París. Nosotros comenzamos a subir la cuesta de la legislación laica. La escuela, nos dicen los textos de las instrucciones oficiales, no va *contra ninguna* religión, ignora el "problema religioso"; es, quizá, algo más que el primer escalón del laicismo francés. ¿No llegarán a traspasar los otros dos hasta la negación de los deberes para con la sociedad?

### Del Gobierno civil

#### El arreglo de las carreteras

El señor Gobernador nos dijo ayer que había conferenciado con el Ingeniero Jefe de Obras Públicas sobre el estado de las carreteras y muy especialmente para enterarse de las gestiones que se pueden hacer cerca del Ministro del ramo para mejorar dichas vías de comunicación a la mayor brevedad y en toda la extensión que sea posible.

En Obras Públicas se tiene un estudio hecho de las necesidades más apremiantes y de los medios y recursos.

Se realizarán ya reparaciones en diversos trozos, y es de esperar que se puedan obtener algunos créditos que permitan intensificar dichas obras.

En resumen el señor Gobernador se nos ha mostrado muy dispuesto a que sean mejoradas rápidamente

y en la mayor intensidad posible nuestros caminos y carreteras.

#### El viaje del Presidente de la República

Preguntado el señor Manent si tenía noticias concretas acerca del viaje a Mallorca del Presidente de la República española ha contestado que con respecto al día fijo de la llegada no, pero, que podía asegurar que el señor Alcalá Zamora visitará las tres islas hermanas, noticia que también ha producido gratísimo efecto en Menorca e Ibiza.

\*\*\*

El señor Gobernador ha impuesto varias multas a otros tantos dueños de cafés por jugarse en ellos a los prohibidos.

LA FILADORA  
BARATURA EN LA SECCION DE CONFECCIONES Gabanes, Capotes, Pellizas, Trincheras, Impermeables, Pftomas, Reversibles, etc. etc.

### De todo un poco

¡Tomad mitines, estimados zurdos! Ya sabemos lo que podéis hacer vosotros y lo que hacemos nosotros. En vuestro campo podéis celebrar mitines accidentados que no acaban como el Rosario de la Aurora porque sois unos laicos, pero en los que hay de todo: estacazos, interrupciones como para fundir los enchufes, y otras amenidades parecidas.

De Barcelona llegó un barco cargado de diputados. De los seis diputados, cinco eran socialistas, el restante era cavernícola.

Al mitin de los cinco diputados, asistieron los de siempre, la familia socialista. El salón de la Casa del Pueblo — que como comprenderán Vdes. no es ninguna catedral — fué más que suficiente.

Al mitin cavernícola asistieron seis mil personas de toda Mallorca, y el Teatro Balear fué insuficiente.

Bastó un diputado cavernícola para atraer seis mil personas, todo esto sin poder ofrecer prebendas ni enchufes ni cosa parecida.

Los restantes diputados, en pleno auge del poder, y con todas las riendas en la mano, no se atreven a celebrar un acto en un local grande.

¿Qué pasa entonces?

Yo ya sé lo que diréis vosotros, estimados émulos de Cordero, Nelken y demás camaradas; que somos unos calumniadores, unos trogloditas...

Todo lo que queráis; pero confesad esta vez que la caverna ha sido tan amplia que os ha ganado la partida de la civilidad, del entusiasmo y... del número. Y eso es lo que os duele. ¿Verdad?

Es que esos socialistas nuestros son inefables.

Al mitin derechista del domingo asistió un primate local del partido de las barbas sefarditas, y salió con una cara igual a la que pone Mr. Enchúfez cuando oye hablar de incompatibilidades.

Y dicen que hizo el siguiente comentario:

—No hay derecho a celebrar estos actos, ni a decir estas cosas, gobernando nosotros.

¡Claro! Lo mismo que dijo el otro: —Ahora gobierno yo, y aguantarse.

Si, señor. Y conste que estamos en pleno régimen de libertad, de democracia y de todo lo que cuelga.

Pero, como es de avisados tomar del enemigo el consejo, figuraos —estimados líderes socialeros— lo que puede pasar cuando gobiernen los de la caverna.

Don Manuel se va a quedar pequeño.

¡Ah! Y que conste que no tendréis derecho a protestar ni a derramar lágrimas de cocodrilo.

Entonces gobernaremos nosotros, y vosotros os aguantaréis.

Ni podréis hacer huelgas revolucionarias, porque las habéis excomulgado.

¡Bonito porvenir os espera!

Como para irse voluntariamente a Balears...

Fray Cándido.

### De la llegada de buques de guerra ingleses

Contra lo que estaba anunciado, ayer no llegaron a Palma los dos cruceros ingleses que debían fondear ayer en nuestra bahía.

Según nuestras noticias dichos buques no llegarán hasta el día ocho del próximo mes de Abril.

### Notas al margen

POLITICA SOCIAL

Queremos destacar un punto de los muchos que Valiente y Madariaga tocaron el domingo. Aquel en que con argumentos de razón, uno, y con razones de buen sentido el otro, expusieron, siquiera en forma compendiosa, la doctrina social de la Iglesia. Fué éste un acierto principal de ambos oradores que si mostráronse maestros en el arte del legítimo latiguillo, no se mostraron menos enterados en punto tan delicado que debiera ser tema favorito en nuestras propagandas. Fué oportunísimo el toque porque estaban allí altamente representados, en número y calidad, los afortunados y los proletarios. Claro está que con mayor gusto se oye la frase acerada que hierre al adversario que no aquel concepto, tal vez nuevo a los oídos, que despierta un severo interrogante en la propia conciencia.

No es, de ordinario, el centro político, sitio adecuado para promover una acción específicamente social. La implícita hipoteca del voto para lo futuro, apartaría al obrero del círculo político aunque en él se patrocinaran sus aspiraciones. Acción social y acción política deben y suelen realizarse bajo techo distinto. Es esto cierto, pero no lo es menos que política que desconozca el problema social y no le prepare solución prácticas, es política condenada al fracaso, pues de índole social es la con-

visión que estremece a los pueblos. El programa social de todo grupo de derechas debe ser pues algo predilecto. Todo estudio será poco, toda preparación plausible, siquiera no traspase los confines del orden político, es decir, como labor aprontada para realizarla en la tarea legislativa.

Fondo de ese programa son las orientaciones pontificias de ambas Encíclicas que deben llevarse al examen de los Círculos de Estudios en las agrupaciones políticas. Enderezadas a todo el mundo, no pretenden resolver en concreto los peculiares problemas de un país determinado, pero sí señalan aquel contenido de justicia y caridad que debe llevarse a una recta solución de los mismos; lo cual, dicho sea de paso, pone de relieve cuán honda sea la repercusión que en beneficio de la paz social, pueden alcanzar, desmintiendo una aparente ineficacia, aquellas enseñanzas.

Nótese que así las utilizan ahora nuestros parlamentarios. Aquellas proposiciones — derribadas por el sectarismo socialista — de que hablara Madariaga, están extraídas de la "Cuadragésimo" como en este documento se han inspirado nuestros parlamentarios en Francia en su denodada defensa de la obligatoriedad de los subsidios familiares aprobada ya por aquel Parlamento.

LEVIS

### Jóvenes Católicos

Asistid a la tanda de ejercicios que organizada por la "Unión de Congregaciones" se celebran en la iglesia de San Francisco.

Por la mañana, a las siete, misa con plática. Por la tarde, a las siete y cuarto, rosario, conferencia y plática. Dirigen los Santos Ejercicios los Rdos. D. Andrés Caimari y D. Pedro Isla.

### Homenaje

al Excmo. y Rvmo. Sr. Dr. D. José Miralles y Sbert, Arzobispo-Obispo de Mallorca

Estando a punto de terminar la colocación del sencillo y artístico monumento, que se dedica al Excmo. y Rvmo. señor Arzobispo-Obispo de esta Diócesis, la Junta organizadora ha fijado el día 17 del actual, a las once, para dedicarlo y hacer entrega del mismo a su Excelencia Ilma. juntamente con el correspondiente álbum de la suscripción, todo sin solemnidad.

Este álbum, que contiene el diseño del monumento y la lista de todos los suscriptores dispuesta por orden de las parroquias e iglesias de la diócesis con los respectivos donativos, estará expuesto en la librería del señor Guasp, calle de Morey, desde el día 9 al 16 del actual.

Lo que se publica para conocimiento y satisfacción de los numerosos donantes que han contribuido a tan digno como justo y expresivo homenaje.

### Son arrancadas unas placas de una calle

La benemérita de Selva comunica al Gobernador civil que fueron arrancadas las dos placas de la calle del Obispo Nadal las que fueron sustituidas por

otras con el nombre de Fermín Galán. Se supone si los autores del hecho pertenecen a determinada sociedad entre cuyos componentes se tenía el propósito de cambiar el nombre de dicha calle.

La Benemérita añade que activa sus gestiones para ver de descubrir a los autores.

### Ejercicios espirituales

Empezaron ayer en la iglesia de San Francisco, para los jóvenes de todas las congregaciones de Palma, bajo la dirección de los sacerdotes don Pedro Isla y don Andrés Caimari.

El auditorio fué numerosísimo. Asistió también mucha concurrencia de niños a los ejercicios que empezaron anoche en la iglesia de Sta. Clara y que dirigen los Rdos. Ramón Díez y Juan Planas. A las siete de la mañana, durante una misa, se da breve instrucción y a las siete y cuarto de la tarde se reza el Santo Rosario y a continuación las pláticas de costumbre.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53

Medias y calcetines

Mundo católico

DECLARACION DEL EPISCOPADO FRANCESES

Ahora que los delegados de las naciones se reúnen en Ginebra para discutir las condiciones de la paz, el episcopado francés exhorta a los fieles católicos a secundar el llamamiento reiterado del Santo Padre a la oración para pedir a Dios que de estas deliberaciones salga la paz universalmente deseada.

Estos días se celebra en Lila un Congreso internacional de prensa de la juventud universitaria católica del que informaremos a los lectores de CORREO DE MALLORCA.

LA CAUSA DE LA BTA. BERNARDINA SOUBIROUS

Día primero del corriente se reunió la Congregación de Ritos para discutir y votar la validez del proceso instruido sobre el milagro de la Bta. Bernardita Soubiros obrado por su intercesión des pues de haber sido beatificada y propuesto para la canonización de la favorecida de la Virgen en Lourdes.

EN LA UNIVERSIDAD GREGORIANA

Los directores de los seminarios y colegios eclesiásticos y los superiores de las órdenes religiosas cuyos estudiantes frecuentan las aulas de la Universidad Gregoriana, día 27 de febrero último visitaron al Rvdmo. Padre Superior General de los jesuitas, quien les recibió acompañado de sus asistentes.

El P. Ledochowski agradeció en nombre de la Compañía los sentimientos manifestados, y, haciendo alusión a las persecuciones sufridas por su Instituto a través de su historia secular, afirmó que en ninguna circunstancia análoga sus hermanos de España habían recibido de todas las clases de la sociedad española, particularmente del pueblo, pruebas tan sentidas y elocuentes de simpa-

ña y esperaba que el sentido del derecho, de la justicia y de la equidad triunfarán en España y le proporcionarán días mejores.

UNA OBRA INTERNACIONAL SOBRE LA ENCICLICA "RERUM NOVARUM"

El P. Gemelli director de la Universidad del Sagrado Corazón de Milán, anuncia la próxima publicación de un volumen en el que un grupo de católicos de diversos países se unen para rendir un homenaje internacional al Papa León XIII y a su Encíclica "Rerum Novarum", con ocasión del 40 aniversario de este inmortal documento.

Este volumen contendrá valiosas firmas de escritores y personalidades católicas de América, Austria, Alemania, Inglaterra, Bélgica, Francia, Islandia, Italia y España.

Los artículos de los diversos colaboradores irán precedidos de la Encíclica *Quadragesimo anno*, que es un comentario y un complemento, de importancia esencial, de la *Rerum Novarum*.

UNA CARTA CURIOSA

En la Central de correos de Roma se recibió hace poco una carta certificada con esta dirección: "Al Santísimo Sacramento de manifiesto todos los días en Roma".

La administración de correos remitió la carta a los padres de la congregación del Santísimo Sacramento en cuya iglesia tienen siempre expuesta la Eucaristía y vieron con sorpresa que contenía un billete, enteramente nuevo, de cien liras que enviaba desde Nueva York un emigrante italiano con unas palabras reveladoras de su piedad eucarística.

El hecho ha sido elogiado.

En Sevilla ha fallecido Sor Angela de la Cruz Guerra, fundadora de las HH. de la Cruz

Más de 50.000 personas acuden a rezar ante su cadáver

De "La Gaceta del Norte": Sevilla, 3. — Ha fallecido en esta ciudad, en olor de santidad, la fundadora de la Orden de las Hermanas de la Cruz, Sor Angeles de la Cruz Guerra. Tenía ochenta y seis años de edad, y su muerte ha sido sentidísima.

Desfiló ante el cadáver una muchedumbre que se calcula, hasta las diez de la noche, en unas 50.000 personas.

El cadáver de la insigne fallecida ha sido colocado en la capilla.

La mayoría de las personas que desfilan tocan el cadáver con rosarios y medallas.

Se han recibido telegramas y telefonemas de toda España, entre los cuales figuran los del Nuncio y muchos Obispos.

También son muchas las personas que han venido de Madrid y de todos los puntos de Andalucía para asistir al entierro.

El gobernador civil ha manifestado que se ha pedido al Gobierno autorización para que el cadáver sea enterrado en la cripta de la capilla del convento de las Hermanas de la Cruz.

Dijo el señor Sol que se trata de un caso verdaderamente extraordinario, no sólo porque existe un derecho adquirido, sino por circunstancias especiales dada la obra eminentemente caritativa que desarrolló en vida la finada, especialmente entre las clases pobres de Sevilla, entre las cuales era muy respetada.

Por estas razones el Gobierno ha accedido a la petición que se le ha hecho.

Varios doctores han examinado el cadáver y no han encontrado en él el menor síntoma de descomposición. Conserva la flexibilidad de manos y piernas.

Milagros de la caridad cristiana

Ha muerto en Sevilla Sor Angeles de la Cruz Guerra, fundadora de la Orden de las Hermanas de la Cruz. Su muerte ha constituido un duelo para aquella ciudad. Docenas de miles de personas han desfilado por la capilla ardiente. El gobernador civil ha hecho un elogio de la finada por la obra de cada que desarrolló entre las clases populares.

Quien haya estado en Sevilla, sabe hasta dónde llega la devota admiración que por estas heroicas religiosas tiene el pueblo. Su vida de abnegación, dirigida a las clases menesterosas, es algo que providencialmente citan los sevillanos como caso de verdadera locura de caridad.

¡Cuántas veces en plena calle, al verlas pasar humildemente vestidas, habrá oído el forastero, de labios de cualquier mujer del pueblo, con esa espontaneidad tan de aquella tierra, la apología entusiasta de las Hermanas de la Cruz!

Y en plena calle le habrán referido hasta los más nimios detalles de la vida austera de estas santas religiosas. Cómo asisten a los enfermos y cómo tienen por regla asistir a los pobres antes que a los ricos; que no pueden tomar ni siquiera agua en las casas que atienden; cómo duermen sobre duras tablas una noche sí y otra no cuando no pasan sin acostarse muchos días; cómo mientras velan a los enfermos en las casas de los necesitados les lavan y remiendan las ropas, y cómo, en fin, al día siguiente se pasan la jornada enseñando a los niños gratuitamente...

No hay sevillano que, al verlas, no al mismo tiempo, como las mire como algo sobrehumano y, al mismo tiempo, como algo muy suyo, y es que esa entrega absoluta de sí mismas por amor de Dios y del prójimo, tiene en esta orden algo de sublime exageración andaluza, y — valga la frase que pronunciamos con máxima reverencia — no en balde ha sido Andalucía su cuna y andaluza su fundadora y la inmensa mayoría de sus religiosas.

Sevilla ha desfilado por la capilla ardiente venerando como santa a Sor Angeles de la Cruz El pueblo, el auténtico pueblo, ha llorado su muerte como de una madre y hasta las autoridades del Estado laico han rendido su tributo de admiración a la que vivió entregada al servicio del prójimo por amor de Dios.

¡Milagros de la caridad cristiana!

Política local

El Centro Republicano Federal El próximo sábado, en el local social de dicho centro, Sans, 11, se celebrará Junta general ordinaria a las 8 de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda.

Para buenos retratos de Comunión

RUL·LAN

Grandes novedades en modelos Palacio, 10. Teléfono 1935

Juan Caldentey

Médico - Director del Balneario de San Juan de Campos. Reumatismo. — Vías urinarias. — Cirugía radical de la hemorragia. De 12 a 1

Miguel Valentí Mestre

MEDICO Urología (Vías urinarias). Ginecología (enfermedades de la mujer). Tel. 2011.

El avispero del Extremo Oriente

Las razones que explican el deseo de expansión de los japoneses y los obstáculos que encuentran

El archipiélago japonés en Oriente es lo que Inglaterra era en Occidente en los años prósperos de la reina Victoria. Los nipones son los más dinámicos de los asiáticos; los que mejor han sabido adaptar los progresos, sin perder la sutileza intelectual y el espíritu de simulación de las viejas civilizaciones orientales.

Para formarse una idea del conflicto manchuriano hay que remontarse a los años que precedieron a la guerra ruso-japonesa.

Rusia, pueblo más asiático que europeo, al ver cerrado su camino por Europa se expansionó por el lado donde encontró menores resistencias; y en el último tercio del siglo XIX, diplomáticamente, y sin hacer uso apenas de la fuerza se apoderó de todo el norte de Asia y se asomó a las costas del Océano Pacífico; se estableció en Vladivostok; se adueñó de la isla de Sakaline en el mismo archipiélago japonés, y se disponía a apoderarse de la Corea cuando el Japón, para evitar el cerco que se le tendía, le declaró la guerra que terminó con el tratado de Portsmouth, en el que se le reconoció al Japón no solo la península coreana, sino el derecho sobre los caminos de hierro del Sur manchuriano, lo que significaba en realidad el control efectivo de la Manchuria del Sur.

El Japón es uno de los países más saturados de población. Mantiene 382 habitantes por kilómetro cuadrado y su población aumenta todos los años en un millón. Viéndose cerrados los caminos de Norteamérica y Australia se ve obligado a expansionarse por el único sitio que le dejan libre, por China.

La agricultura del Japón aunque con dificultades provee de alimentos en tiempo de paz y en tiempo de guerra a sus habitantes, pero el Japón últimamente se ha convertido en una gran nación industrial siendo muy pobre en hierro, carbón, petróleo, algodón y en general en todas las materias primas; por eso necesita de la Manchuria rica en minerales y de suelo fértil para sostener sus industrias, aun cuando no le resuelva el problema como tierra de colonización.

El japonés, más refinado que el resto de los asiáticos, tiene un standard de vida superior a ellos, y su mano de obra no puede competir con la indígena ni en Corea ni en Manchuria; los "coolies" acaban por hacerse dueños de las tierras; quedando para los japoneses la dirección de las empresas y los cargos más importantes. Así se da el caso que en la Manchuria, casi despoblada cuando intervinieron los japoneses, y que hoy mantiene de 25 a 30 millones de habitantes sólo hay 200.000 japoneses, no pasando de 180.000 la colonia de Formosa.

Al Japón convertido en potencia industrial, es indispensable el mercado chino y gracias a su mano de obra más barata que la europea y americana, va desalojando a sus rivales industriales no sólo en China, sino en la misma India inglesa. Pero contra la intervención armada de los japoneses en Manchuria tienen los chinos una arma terrible; el boicotaje a los productos japoneses.

Hay quien ve en los sucesos actuales la influencia de la clase militar que no puede olvidar que casi todas sus conquistas guerreras, han sido anuladas en los tratados de paz, obligándoles Europa y América a abandonar las conquistas ganadas con las armas. El japonés que no olvida y sabe aguardar, ha creído que en los momentos actuales los europeos y los americanos tienen demasiados conflictos en casa para ir a buscar nuevos y más graves, y aprovechando el caos chino, que les proporciona sobrados motivos, y con el carácter de operaciones simplemente de policía, ya que China no es capaz de conservar el orden y de hacer respetar el derecho, intenta apoderarse de la Manchuria, convirtiéndola en su posesión en dominios. Es muy fácil que si la clase militar tiene esas pretensiones, le salgan mal las cuentas. Las victorias sobre los chinos suelen servir de poco. La China dice Slorza, es como un gigantesco balón de goma dispuesto a sufrir todas las presiones, pero que vuelve a su forma natural desde que cesa tal presión. Un político chino decía; es posible que los japoneses lleguen a conquistar la China, pero a la vuelta de una o dos generaciones, esos japoneses serán tan chinos como nosotros y estarán orgullosos de serlo.

Además esa conquista no la tolerará Estados Unidos, gran nación exportadora, que no puede mirar con indiferencia ese mercado de quinientos o seis cientos millones de asiáticos, y no la tolerará Rusia que ha cambiado de régimen pero no de política exterior y sigue expansionándose por el Oriente.

Por eso me parece un mal paso el que ha dado últimamente el Japón al intervenir en Shanghai en defensa de los residentes japoneses y en protesta contra el boicotaje a sus productos ya que en esta ocasión no puede alegar la defensa de derechos reconocidos en los Tratados. Y es fácil que los chinos en caso de guerra obtengan la ayuda más o menos directa de los Soviets, (no a otra cosa obedece, tal vez, la prisa con que los Soviets han concertado tratados con todos sus vecinos de Europa) y el apoyo de los Estados Unidos, propugnadores de la política de la puerta abierta en materia comercial en Asia, sin perjuicio de practicar la política de la puerta cerrada en su casa.

No olvidemos que el Japón que dispone de un ejército disciplinado y heróico como el que más, es un país bien pobre. Financieramente depende de los Estados Unidos, y una guerra no se hace sólo con heroísmo sino con "dinero, dinero y dinero".

Inglaterra que rompió su tratado con el Japón para congraciarse con América se encuentra entre la espada y la pared. No quiere enemistarse con el Japón, y tampoco ha obtenido de los yanquis los beneficios que esperaba.

Son muchos los intereses europeos en Asia para que Europa no corra el peligro de verse mezclada en la contienda, pero si ésta se limitase a una guerra entre Rusia, los Estados Unidos y China contra el Japón, tal vez Europa no resultaría perjudicada pues esa guerra de Oriente vendría a ser para ella lo que fué la guerra mundial para los yanquis.

De todos modos, como cristianos y como civilizados debemos desear todos que se llegue a una solución armónica.

EL CONDE DE SARTO (Prohibida la reproducción).

COMPRO

Alfileres viejos de oro y plata. Dentaduras usadas. Monedas antiguas de oro, plata y cobre. S. MIERD Sindicato, a su lado de la casa de Boudry.

Casa Banqué

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Planos y Música. Venta al contado y a plazos.

Simón Carcés

Corredor de Comercio Colegiado Baratillo, 15 Tel. 2267







## TUBOS URALITA

para conducciones forzadas, en diámetros de 50 a 1.000 mm. y timbraje de 50 a 1.000 atmósferas.

Los 7.000 suministros efectuados en cinco años acreditan la bondad de este material.

En nuestras referencias figuran 250 Ayuntamientos, más de 250 Compañías de Aguas y todas las Compañías de Ferrocarriles.

Más de 1.250 kms. de tubería de diámetros diversos han sido instalados en España.

Nuestros tubos están instalados en los suministros de Agua y Gas de 30 capitales de provincia.

Los resultados de los ensayos de Laboratorio consagran a nuestro material como el más ventajoso para toda clase de conducciones.

Entre nuestros clientes figuran:

Aguas Potables de Mallorca, S. A.

Gas y Electricidad, S. A. — Palma de Mallorca.

Ayuntamiento de Palma.

" " Felanitx.

" " de Mahón.

Comandancia de Ingenieros de Mahón.

Hotel Formentor-Pollensa.

Juan Saridakis-Palma.

F. C. de Mallorca, S. A.-Palma.

Riegos de Mallorca, S. A.

Abastecimiento de Ibiza.

Para presupuestos, catálogos, referencias, certificados e informaciones:

## Uralita S. A.

BARCELONA

Paseo de Colón, 1

MADRID

Plaza de las Salesas, 10

300 Sucursales y Agencias

PALMA DE MALLORCA — Avenida de Alejandro Rosselló, 78.

Apertura 12 Marzo

## Entresuelo B. B. B.

Calle San Bartolomé, 43

SALDOS

Sábanas a 4 ptas., camisetas a 1, tapetes 4, mantas algodón a 0'50, 1 y 2 ptas.

ATENCIÓN

Venta a cualquier precio resto existencias y retales del almacén B. Ramón Llull.

Días de venta, lunes, martes, miércoles y sábados de cada semana de 8 a 1 y de 3 a 7.



## Labradores

El mejor de los Abonos es el estiércol; pero el estiércol de cuadra escasa.

Nosotros ofrecemos estiércol mejor que el de cuadra.

## Estiércol de Pescado

Diez veces más valor fertilizante que el de cuadra!

Con su empleo se logra:

ECONOMIA en el precio por grado.

ECONOMIA de transportes y acarreos.

ECONOMIA en la mano de obra en los campos al distribuirlo.

ECONOMIA por no tener que acudir a las malas hierbas, ya que naturalmente carece de semillas.

¡SE LOGRAN espléndidas cosechas sin esquilmar las tierras!

AGRICULTORES: ¡Haced un ensayo! ¡El mejor fertilizante!

Delegación para Baleares: **Bartolomé Vaquer**

Avenida de A. Rosselló, 75.

Teléfono, 1-8-1-4

Palma.

S. LLOMPART, abogado, no acepta más de 5 alumnos de la Facultad de Derecho.

LLOMPART - VIDAL siguen preparando para la Escuela de Policía Española Próxima convocatoria

Montesión, 53

## Sobrescomerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

## Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort.—Agua corriente, caliente y fría.—Cocina excelente.—Situación en el centro de la Ciudad.—Salones de piano, lectura etc.—Recentemente reformada.—Teléfonos en todas las habitaciones.—Establecimiento a tres fachadas

## Precios reducidos

Rambla del Centro.—Plaza Real

Entrada Calle Colón, 3

Teléfono 14.680-A.—Barcelona

## Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.—Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.—Selecta y nutrida colaboración.

Precio de suscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Portland Artificial "Landfort,"  
Grapier-Portland "Valicarca,"  
de la Fábrica de Cementos Valicarca

## José Fradera ROCALLA

Bovedillas patentadas para la construcción de techos.  
Canalones indestructibles que no oxidan ni abusan, como los de zinc, plomo, etc.  
Depósitos para agua. Depósitos para waters, muy económicos.  
Tubos para conducción de aguas.  
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y amianto.

Campos Experimentales Agrícolas Españoles.

Venta de Arboles frutales, maderables y de adorno.

Especialidad en ALMENDROS DESMAYO, los que mejor resisten las heladas. Precios según edad, altura y desarrollo, desde 0'50 a 3 Ptas. Todos inertados.

OLIVOS ARBEQUINES.—El más resistente a las sequías, y el que produce más y mejor aceite.

Agente en Baleares,

## Alfredo Llompart

Avenida Alejandro Rosselló, 14

## Ganga verdad

Ofrezco latas sardinas, hilo en escote de las excelentes marcas ABC y Palacio de Oriente auténticas, litografiadas, 1'80 lata. Sindicato, 134.

## CRIS GATOS

a cualquier precio liquidación

verdad



CASA CODINA

Unión, 8, Palma

## Persianas económicas

Fabricación económica de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Calidad superior. Depósito en existencia de todas las medidas. Casa montada con sus propios albañiles.

Jorge Mestres

Despacho y taller:

Calle de Santiago Sagrada, 6.

## Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAMES

Escuela: Merced, 9 — San Bartolomé: 28 — Dársena: 5

## Novedad sensacional en la industria del Automóvil

### Cámaras Campos

A PRUEBA DE PINCHAZOS

Únicas que no se deshinchas después de perforadas. Nada de trucos. No contienen líquidos. Evitan molestias y conservan los neumáticos indefinidamente.

Representación exclusiva y demostraciones:

Industria Velocípédica

Balear

Avda. Alejandro Rosselló, 77

## Centro de Anuncios

### M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos comerciales, esquelas mortuorias etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10



